



Ein **kostenloses** Angebot der Busch-Stiftung >Seniorenhilfe< in Kooperation mit der



**Einladung zum Vortrag** mit Herrn Erich Schützendorf zum Thema:

### **In Ruhe verrückt werden dürfen**

Menschen mit Demenz tauchen immer tiefer in ihre eigene Welt ein, die für Menschen mit einer anderen „Normalität“ oft befremdlich wirkt. Der Referent möchte in seinem Vortrag „Rettungsringe“ in Form von Möglichkeiten aufzeigen, wie Angehörige und Pflegende mit diesen nicht immer leicht zu ertragenden Eigenheiten und der oft extremen Belastung entspannter, freundlicher und liebevoller umgehen können.

Darüber hinaus gibt er viele Tipps, wie Pflegende sich selbst pflegen können.

Freuen Sie sich auf einen spannenden und praxisnahen Vortrag.

**Termin: Mittwoch, 20. September 2017 um 18.00 Uhr**

**Ort:** Bergische VHS Solingen, Mummstraße 10, 42651 Solingen, 3. Etage, Raum 322 (Forum, )

**Referent: Erich Schützendorf, Dipl.-Pädagoge,** ehemaliger Direktor der Volkshochschule Viersen, Autor mehrerer Bücher zu den Themen Demenz und Beziehungsarbeit in der Altenpflege

**Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.**